

22 DE OCTUBRE DE 2024.

**DIPUTADA WENDY ARLET HERNÁNDEZ ICHIN.  
PARTIDO MORENA.**

**ASUNTOS GENERALES:  
TEMA: "VIDA SALUDABLE"**

Con el permiso de la presidencia, compañeras y compañeros diputados, representantes del pueblo de Chiapas, ciudadanos que nos siguen en las diferentes plataformas y redes sociales. Hoy, desde esta tribuna quiero expresar el total respaldo de la bancada de Morena, a los nuevos lineamientos de vida saludable, presentados por nuestra presidenta la Doctora Claudia Shienbaum Pardo, este programa representa un avance crucial en la lucha por garantizar la salud y bienestar de nuestras niñas y niños y jóvenes, no solo a nivel nacional, sino también en cada rincón de Chiapas.

Este modelo neoliberal, que convirtió en negocios los derechos fundamentales como la educación, la salud y la alimentación, ha relegado a un segundo plano la vida digna de millones de mexicanos y chiapanecos. Hoy, con este programa hemos revertido ese daño, hoy, damos un paso más firme hacia un México más saludable, más justo, y más humano, y mucho más consiente. Sabemos que nuestras comunidades chiapanecas, la alimentación de nuestras niñas y niños, está fuertemente influenciada por los productos ultra procesados y bebidas azucaradas, las cuales son accesibles en las cooperativas escolares y en los alrededores de los centros educativos, por lo que el 98% de nuestras escuelas, sigue vendiendo comida chatarra y bebidas azucaradas, lo cual es una realidad que no podemos permitir. Es importante también recordar que el 5.7 millones de niñas y niños de entre 5 y 11 años en el país padecen obesidad y las políticas públicas deben enfocarse en cambiar ese número, con urgencia. No estamos hablando de sanciones, sino más bien de educación, de informar a madres, padres y a toda una comunidad escolar sobre la importancia de que todas y todos nos sumemos a esta causa. No se trata solo de los que ocurre dentro de las escuelas, sino también de un cambio de mentalidad en los hogares y en donde precisamente las familias puedan entender, que

alimentar bien a sus hijos es prepararlos para una vida plena y saludable. Con esto, el programa vida saludable, propuesto por la Doctora Claudia Sheinbaum, está enfocado en transformar los hábitos alimenticios en las escuelas de México, y esta tiene varias características clave que refuerzan el enfoque de la salud pública, las cuales serían: La prohibición de comida chatarra, la promoción de alimentos naturales, la capacitación a padres y cooperativas escolares, el fomento a la actividad física y la prevención de la obesidad; la construcción de bebederos y de escuelas como espacios de promoción de vida saludable. Estos lineamientos presentados, incluyen además la capacitación a los responsables de las cooperativas escolares, la construcción de bebederos para garantizar el acceso al agua potable, y un seguimiento exhaustivo para asegurar que estas medidas se cumplan en las más de 258 mil escuelas en el sistema nacional de educación. Es hora de que las escuelas de Chiapas, se conviertan en espacios de promoción de vida saludable, en espacios donde no solo se enseñe con libros, sino con el ejemplo. La bancada de Morena se compromete a dar seguimiento a estas medidas, asegurando que, en cada comunidad desde las más remotas, hasta las más urbanas, se garantice un entorno escolar saludable y libre de comida chatarra. Compañeras y compañeros, no olvidemos que este programa forma parte de una visión integral de la cuarta transformación, una visión que busca devolver la dignidad a nuestros derechos, y aplaudo también la implementación del programa salud casa por casa, que, con la contratación de más de 22 mil profesionales de la salud, llevará atención médica hasta los hogares de quienes más lo necesitan. Este tipo de políticas nos permiten avanzar en dirección correcta, cuidando no solo a las niñas y niños, sino también a nuestros adultos mayores y personas con discapacidad, esto es transformación y no simulación, esto es el uso del recurso público al servicio del pueblo con justicia y sin corrupción. Desde esta sesenta y nueve legislatura, me comprometo a ser una voz activa en la implementación y vigilancia de estos lineamientos en Chiapas. La salud es un derecho, no un privilegio, y vamos a trabajar incansablemente para que cada niña, niño y joven en nuestro Estado, tenga acceso a una alimentación sana y equilibrada. Y bien pues, con la implementación de estos lineamientos estamos protegiendo el futuro de Chiapas, un futuro que será más saludable, más justo y más humano. Porque la bancada de Morena, la bancada del pueblo le dice sí, a la salud. Es cuanto diputado presidente.